

*Cuba et l'Union économique
eurasienne conviennent
d'approfondir l'intégration et la
coopération*

Image not found or type unknown

La Havane, 2 fév (RHC) Discours du Premier ministre de la République de Cuba, Manuel Marrero Cruz, à la réunion du Conseil intergouvernemental eurasiatique, tenue à Almaty, République du Kazakhstan, les 1er et 2 février 2024.

Son Excellence M. Nikol Pashinian, premier ministre de la République d'Arménie ;

Votre Excellence Alijan Smailyof, premier ministre de la République du Kazakhstan ;

Excellences, chefs de gouvernement et chefs de délégation :

Distingués invités :

Depuis Cuba, je salue chaleureusement le peuple et le gouvernement du Kazakhstan, qui accueillent cette session du Conseil intergouvernemental eurasiatique, et je vous remercie de m'avoir invité à participer à cette réunion.

Je voudrais commencer par saluer le travail de la Fédération de Russie en 2023 à la tête de cette organisation, et adresser nos félicitations à la République d'Arménie, qui a pris la présidence de l'Union économique eurasienne le 1er janvier. En cette année qui marque le dixième anniversaire de la signature du traité de l'Union, assumer ce rôle représente une énorme responsabilité.

Cuba, en tant qu'État observateur de l'Union, continue de promouvoir des échanges plus étroits et plus diversifiés avec ses États membres et observateurs. La troisième session de la commission mixte entre Cuba et la commission économique eurasienne, qui s'est tenue en janvier, en est une preuve évidente.

Je voudrais profiter de cette occasion pour remercier M. Serguei Glaziev, membre du collège et ministre de l'intégration et de la macroéconomie, qui était accompagné d'une importante délégation comprenant des représentants d'entreprises des pays membres de l'Union, qui ont réalisé un vaste programme d'échanges dans divers secteurs d'intérêt mutuel.

Les deux parties ont convenu que les conditions étaient réunies pour que nos relations passent à un stade qualitativement supérieur. Nous avons également souligné la nécessité de renforcer les liens avec les pays de la région au niveau des entreprises, conformément aux plans de développement et aux orientations stratégiques respectifs.

Le protocole de la troisième réunion de la commission mixte reflète la volonté commune de promouvoir l'expansion des relations économiques et commerciales et d'approfondir le développement actuel de l'intégration économique et de la coopération entre l'Union économique eurasienne et Cuba, dans le domaine de la circulation des médicaments et des dispositifs médicaux, de l'agro-industrie et des activités commerciales, entre autres questions pertinentes.

Chers collègues :

Tout au long de ces années, nous avons constaté l'intérêt croissant des parties pour la mise en œuvre d'actions concrètes visant à promouvoir le potentiel de nos relations économiques, commerciales et de coopération.

Dans le cadre de la commission mixte, Cuba a présenté certains intérêts que nous avons l'intention de promouvoir avec l'Union économique eurasienne et ses États membres et observateurs. Des projets ont été présentés pour la production de médicaments et le développement biotechnologique dans la région eurasienne ; des projets liés à l'agro-industrie sucrière et un projet lié à la transformation du complexe de la viande et des produits laitiers, entre autres.

Ensemble, nous avons identifié la nécessité d'approfondir les liens interbancaires comme une étape préliminaire aux relations. À cet égard, une mission du système bancaire cubain est en cours d'organisation pour échanger avec les banques des pays membres et observateurs de l'Union. Nous sommes reconnaissants à la Commission pour le soutien qu'elle apporte à la concrétisation de ces réunions.

Cuba se félicite également des possibilités de coopération en matière d'éducation offertes par le réseau d'universités de l'Union économique eurasienne, une initiative qui contribuera à renforcer les liens culturels et éducatifs. De même, nous avons pu échanger sur les opportunités offertes par le nouveau mécanisme supranational d'assistance financière à la coopération industrielle de l'Union économique eurasienne.

Excellences :

Au nom du gouvernement, du peuple cubain et en mon nom propre, je vous exprime ma gratitude pour l'invitation faite à Cuba de participer à la Foire eurasienne et au Forum économique international de Saint-Pétersbourg, des espaces qui contribueront à renforcer les liens interentreprises, à concrétiser les

intérêts et à diversifier nos relations.

Je réaffirme l'engagement de Cuba à respecter les décisions et les accords approuvés lors de cette session du Conseil intergouvernemental eurasiatique, afin d'élargir nos liens économiques, commerciaux, financiers et de coopération, avec la conviction que l'union fait la force.

Jusqu'à la victoire pour toujours !

Je vous remercie.

(Source : Présidence cubaine)

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/346121-cuba-et-lunion-economique-eurasienne-conviennent-dapprofondir-lintegration-et-la-cooperation>



Radio Habana Cuba